

CAN-2021

sport.union@sonapresse.com

CAN 2022 au Cameroun : quelques chiffres clés de cette 33e édition.

0. Comme le nombre de CAN gagnées par le Sénégal. Les Lions de la Teranga, finalistes déçus en 2019 face à l'Algérie, n'ont jamais remporté la compétition.

6. C'est le nombre de stades qui accueilleront les matches de cette CAN 2022. Le stade de Koué-gong à Bafoussam hébergera les matches du groupe B, le stade de Limbé sera le théâtre de la majorité des matches du groupe F, le stade Roumdé Adjia de Garoua de ceux du groupe D et le stade de Japoma près de Douala accueillera la majorité des matches du groupe E. Les groupes A et C joueront respectivement leurs matches dans les stades Olembe et Ahmadou Ahidjo de Yaoundé.

8. C'est le nombre d'années que le Cameroun a finalement dû attendre pour pouvoir enfin organiser cette CAN. En 2014, la CAF lui avait attribué l'organisation de l'édition 2019 avant de lui retirer à cause de retards, notamment en matière d'infrastructures et de sécurité, pour finalement l'attribuer à l'Égypte.

14. C'est le nombre d'équipes à avoir remporté la Coupe d'Afrique des nations au moins une fois. Avec sept victoires au compteur, c'est bien entendu l'Égypte qui arrive largement en tête du classement, suivie par le Cameroun avec ses cinq victoires finales et le Ghana qui en compte quatre.

15. En participant à cette CAN 2022, la Tunisie va prendre part à sa 15e phase finale consécutive. Un record quelle codétenait jusqu'ici avec l'Égypte et ses 14 participations consécutives de 1984 à 2010.

22. L'Égypte ne détient pas uniquement le record de victoires. Avec 22 participations à la phase finale de la CAN, c'est aussi l'équipe qui a le plus pris part à la compétition.

24. Pour la deuxième édition consécutive, 24 équipes réparties en six groupes joueront cette CAN 2022.

28. C'est une première dans la compétition, chaque équipe peut sélectionner jusqu'à 28 joueurs pour cette édition.

60. C'est en pourcentage le nombre de spectateurs qui pourront assister aux matches depuis les stades en fonction de leur capacité. La CAF a décidé de mettre en place une jauge limitée de spectateurs afin d'éviter tout risque de contamination au Covid-19.

60 000. C'est la capacité de la plus grande enceinte de la compétition. Le stade Olembe de Yaoundé accueillera notamment les matches du Cameroun.

source : RFI

Panthères : forces et faiblesses

PSNB
Libreville/Gabon

LORS des deux dernières Coupes d'Afrique des nations auxquelles ont pris part nos Panthères, en 2015, en Guinée-équatoriale, et en 2017 au Gabon, le Onze national, en six rencontres disputées en phase de groupe, n'a connu qu'un succès. Le reste des rencontres s'est soldé par deux défaites et trois nuls.

L'unique victoire des Gabonais est intervenue le 17 janvier 2015 à l'Estadio de Bata face aux Étalons du Burkina-Faso, battus 0-2. Avec des buts de Pierre-Emerick Aubameyang (19e) et Malick Evouna (72e). Lors des éditions de 2015 et 2017, le Gabon, en six rencontres, n'a connu que deux buteurs différents. Aubameyang et Evouna. À la différence de ces deux éditions, les Panthères disposent désormais de plus d'atouts offensifs. Tout le monde peut marquer. Ecuele Manga, Moucketou, Bouanga, Allevinah, Boupndza, Aubameyang peuvent scorer. Ils l'ont démontré lors des éliminatoires du Mondial et de la Can. L'autre atout de cette équipe est sa profondeur de banc. De David



Photo: DR

Notre défense est véritablement source d'inquiétude.

Sambissa (D1-Hollande) à Axel Meye (D1-Maroc), en passant par Aaron Boupndza (D1-Qatar), Louis Autchang (D1-Maroc), Ulrich Eneme (U23-Angleterre)... le banc est mieux étoffé que lors des précédentes éditions. Aussi, avec l'arrivée de Patrice Neveu à la tête des Panthères, en

2019, le technicien français a ramené la discipline dans la tanière. En décembre dernier, il n'a pas hésité, pour cause de mauvais comportements, à débarquer l'un de ses tauliers, Didier Ibrahim Ndong.

Toutefois, ces atouts ne doivent nullement occulter les difficultés

que rencontre notre sélection au niveau de sa défense qui inspire véritablement de l'inquiétude. Y compris au niveau du poste de gardien de but. Le stage de Dubaï nourrit, encore un peu plus d'inquiétude, surtout après la défaite 0-3 infligée par les Étalons du Burkina Faso.

L'histoire du Gabon à la Can

MM
Libreville/Gabon

CERTES le Gabon n'a toujours pas inscrit son nom au palmarès de la Coupe d'Afrique des nations (Can) de football. Beaucoup d'observateurs se souviennent de l'amorce laborieuse en Can 1994 en Tunisie de notre équipe nationale alors appelée "Azingu National". Il n'empêche que ceux qui, en 1996, sont surnommés en Afrique du Sud les "Brsiliens d'Afrique" en raison de la merveilleuse qualité du jeu produit, ont souvent laissé une bonne impression.

"Le Gabon est la nation montante du football en Afrique centrale", analyse un confrère au sujet de notre équipe nationale. Qui, après 1994 en Tunisie, a pris part également aux éditions 1996, 2010, 2012 et 2017. Avant "Cameroun 2021" cette année, le Onze national gabonais dans l'histoire de la Can, ce sont vingt-un (21) matches disputés pour 19 buts marqués et

vingt (20) concédés. Soit six (6) succès, cinq (5) matches nuls et dix (10) défaites. Lors des éditions 1994, 2000, 2010, 2015 et 2017, nos ambassadeurs ont, chaque fois, fait piètre figure en sortant dès la phase de poule. Des éliminations prématurées qui, selon un connaisseur de notre football, illustrent la distance qui sépare les Panthères des sommets du football africain.

Le Gabon n'a pas eu que des participations frustrantes. Il a vécu aussi deux temps forts, des moments d'effervescence marqués par deux qualifications en quarts de finale: en 1996 en Afrique du Sud, et en 2012 lors de la CAN organisée conjointement avec la Guinée-équatoriale. Deux expériences au cours desquelles notre pays a inscrit onze (11) buts contre six (6) encaissés. Soit quatre (4) buts inscrits et trois (3) encaissés (un succès et deux défaites) en 1996. Les buteurs furent Brice Mackaya (premier Gabonais à marquer à la Can sur penalty)



Photo: DR

Cette équipe d'Azingu a séduit plus d'un Gabonais.

et Aurélien Bekogo face au Zaïre (actuelle RDC). Puis, sept (7) buts marqués et trois (3) encaissés (3 victoires et 1 défaite) en 2012. Pierre-Emerick Aubameyang (PEA) demeure pour l'instant le meilleur réalisateur des Panthères à la Can. L'ex-capitaine d'Arsenal compte six buts dans l'épreuve, devant Cousin, Mackaya et Mbanangoye Zita qui ont trois buts chacun. Il est aussi l'unique

joueur, pour l'instant, de l'histoire de notre Onze national à avoir terminé meilleur réalisateur de la Can. Ce fut en 2012. Il marqua alors trois buts. Il finit à égalité avec le Marocain Houssine Kharja, l'Ivoirien Didier Drogba, les Zambiens Chris Katongo et Emmanuel Mayuka, le Malien Cheick Diabaté et l'Angolais Manucho. Va-t-il avoir la même réussite au Cameroun ?